Ana Laura Castillo Barahona, Máster en Economía Empresarial alcastillob26@gmail.com • 8868-8080

Profesional en el área de finanzas, análisis y administración integral de riesgos, con amplia experiencia en el sector financiero y bancario en Costa Rica.

, , , ,	
Experiencia laboral	
2010 – a la fecha	Consultora y capacitadora Brindo asesoría en áreas de finanzas, gestión de carteras de inversión y
	administración de riesgos financieros en entidades del sector financiero y

administración de riesgos financieros en entidades del sector financiero y otras organizaciones empresariales. Diseño e imparto cursos de capacitación para funcionarios bancarios en sus instituciones.

Directora independiente del Comité de Riesgo de la Operadora de pensiones y del Comité de Inversión de la Sociedad de fondos de inversión

Participación con voz y voto en los Comités indicados, velando por una gestión adecuada de las carteras de inversión de los fondos de pensión y fondos de inversión, considerando el entorno macroeconómico nacional e internacional, el cumplimiento de la normativa prudencial, reglamentos internos, y las mejores prácticas financieras.

Directora externa del Comité de Gestión de Riesgo (Risk Management Committee)

Participación en las sesiones del comité para el análisis, seguimiento y control integral de riesgos del negocio bancario y financiero, resultado de la gestión de la administración.

Gerente de Finanzas Planificación, diseño e implementación de los procesos, procedimientos, puestos y políticas requeridos para cumplir con las funciones del área de finanzas (tesorería, contabilidad, generación de información gerencial para la toma de decisiones. De acuerdo con la regulación local, normativa prudencial, políticas internas y mejores prácticas de Banco General S.A. Participé como líder usuario en el proyecto de implementación del sistema COBIS (plataforma bancaria) incorporando la funcionalidad de bi-moneda

(colones - dólares). Planeación, diseño e implementación del software para la elaboración, control y seguimiento del presupuesto (Infobanca).

Responsable de las relaciones del banco con entes institucionales externos entre ellos: SUGEF, auditores externos, agencia calificadora de riesgo, instituciones financieras e inversionistas institucionales.

Sub-directora de Finanzas (Deputy CFO)

Reorganicé y transformé las áreas de finanzas, tesorería, puesto de bolsa y fondos de inversión, de acuerdo a la estructura requerida por HSBC.

Identifiqué los riesgos financieros, de mercado y operativos de la Corporación Banex, estableciendo las medidas, controles y reportes requeridos por la casa matriz.

Transformé el Comité ALCO según las políticas de Gobierno Corporativo de HSBC y participé en el Comité de Administración de Riesgos Corporativo.

Gerente Financiera - Subdirectora de Finanzas

Bajo mi responsabilidad y dirección, administré las siguientes áreas del banco y de la corporación:

Tesorería: administré el riesgo de liquidez del Banco y el flujo de caja de las subsidiarias; elaboré e implementé la estrategia de fondeo anual. Atendí la relación y negociación con la banca corresponsal.

Carteras/portafolios de inversión: gestioné las inversiones de las subsidiarias de la Corporación, de la reserva de liquidez del Banco y de los fondos de inversión.

2012 a la fecha

BAC Credomatic

O.P.C. - SAFI

2010-2012

Banco HSBC

(Costa Rica)

2008 - 2010 Banco General

(Costa Rica)

2007-2008

Banco HSBC (Costa Rica)

2001-2007

Banco BANEX Corporación BANEX

Ana Laura Castillo Barahona, Máster en Economía Empresarial

9 0 0

Planificación estratégica y presupuesto: elaboré el presupuesto por subsidiaria y consolidé el presupuesto corporativo; planifiqué las necesidades de capital y de financiamiento, según las necesidades de las áreas estratégicas (comerciales, riesgo y operaciones).

Elaboré el informe de gestión gerencial mensual, con los indicadores claves para la evaluación del desempeño y mediciones para cada área estratégica. Este informe lo requería la alta gerencia y la junta directiva para la oportuna evaluación, análisis y toma de decisiones.

Administré las relaciones del banco con la auditoría externa, agencias de calificación de riesgo, SUGEF, SUGEVAL, bancos corresponsales, e inversionistas institucionales.

Gerente General de Banex Sociedad de Fondos de Inversión y miembro del Comité de Inversión de la SAFI.

1998-2001 BANEX O.P.C. S.A. |

FIAB

Gerente de Inversiones y Operaciones

Logré el mejoramiento de los procesos operativos alcanzando mayor eficiencia, menores tiempos de entrega, disminución de jornadas laborales extensas y ahorros significativos en la operación. Reestructuré los portafolios de inversión según el perfil de riesgo indicado por el Comité de Inversión de la Corporación. Participé en el estudio, plan de factibilidad, desarrollo e implementación de la afiliación masiva de trabajadores a la operadora de pensiones.

BAC International Bank

Gerente de Análisis de Inversión y Crédito

Encargada de realizar los análisis financieros de las empresas que conformaban los fondos de inversión y de la elaboración y presentación de los reportes mensuales del desempeño de los fondos al Comité de Inversión. También participé en el análisis de crédito y presentación de estos al Comité de Crédito para la aprobación de facilidades crediticias para clientes corporativos.

2017-2018 2005 - 2012

1995-1998

Colegio IRIBO Universidad de Costa

Rica

Docente

Profesora de Bachillerato Internacional del curso de Gestión Empresarial Profesora de los cursos de Administración Bancaria y Mercados e Innovaciones financieras en el Posgrado de Economía en la U.C.R.

2010 - 2016

Librería Peregrinos

Emprendedora

Desarrollo de negocio de comercio al detalle, con un concepto moderno de librería.

Educación

2017-19 Estudiante del Posgrado en Tecnología Educativa con énfasis en

va mstituto

Instituto Tecnológico de Monterrey.

...

Máster en Empresarial Economía INCAE (Instituto Centroamericano de Administración de Empresas)

1995

Bachiller en Economía, énfasis en Administración

capacitación corporativa

Universidad de Costa Rica

1992

de Negocios.

Aptitudes

- Español: nativo
- Inglés: avanzado (TOIEC: 895)
- Conocimiento avanzado en programas de Microsoft Office.
- Conocimiento de aplicaciones tecnológicas para la educación y diseño de páginas web.
 - Incorporada al Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas. Carné 034839